

# Jahresbericht 2021 der Hilfswerke der Geistchristlichen Gemeinschaft

#### Liebe Freunde der GCG

Auch das Jahr 2021 war geprägt vom Wort "Covid". Es lag in aller Munde und hat uns jeden Tag beschäftigt. Die Auswirkungen der Corona Massnahmen auf die Länder der so genannten "Dritten Welt" können wohl nie wirklich erhoben und gemessen werden, aber sie sind wahrscheinlich enorm. Infolge unterbrochener Lieferketten und ausbleibender Aufträge verloren unzählige Menschen ihre Arbeit und somit ihre Ernährungsgrundlage. Ein Teil der Weltbevölkerung ist sicher noch ärmer geworden als vor der Corona Krise. Deshalb ist Hilfeleistung von unserer Seite her besonders wichtig, und im Namen der GCG danke ich allen Spenderinnen und Spendern sehr herzlich für ihr Mitgefühl und ihre Gaben. Wir haben diese im Jahr 2021 verschiedenen Organisationen zukommen lassen. Die meisten dieser Hilfswerke sind Ihnen wohl bekannt. Weniger gespendet haben wir an die drei Heime in Indien, da ein Geldtransfer nach Indien in den letzten zwei Jahren sehr viel komplizierter geworden ist und die Stationen teilweise keine Geldbeträge mehr empfangen konnten. Da müssen wir abwarten, wie sich die Situation entwickelt.

Ein paar Neuigkeiten unserer Spendenempfänger möchte ich hier auflisten, um Sie neugierig zu machen:

#### Afghanistanhilfe Schaffhausen



Die Jury des Rotkreuzpreises hat der Afghanistanhilfe Schaffhausen eine mit Fr. 30'000.dotierte Auszeichnung für "das langjährige und beispielhafte Engagement des Vereins in Afghanistan" verliehen. "Die Jury würdigte insbesondere die Nachhaltigkeit der initiierten Projekte und honorierte die humanitäre Hilfe, die trotz schwierigster Umstände seit über 30 Jahren geleistet wird. *Daniel Biedermann*, Präsident der Jury des Rotkreuzpreises, begründete die Wahl des Preisträgers wie folgt: 'Die Afghanistanhilfe beeindruckte uns insbesondere durch ihre grosse Breitenwirkung und der Tatsache, dass der Verein vollständig ehrenamtlich geführt wird.'"<sup>1</sup>

### **Mercy Ships**

Im März 2022 wurde das neue Spitalschiff "Global Mercy" eingeweiht. Nun ist es in Senegal unterwegs und wird wieder, bestückt mit einem Heer von freiwilligen Helfern, unzählig Operationen durchführen. Anlässlich einer virtuellen Tour konnte ich im April das Schiff "besichtigen", und das können Sie auch! Die Tour ist auf Youtube abrufbar: <a href="https://www.youtube.com/watch?v=9VTDLjHsdv0">https://www.youtube.com/watch?v=9VTDLjHsdv0</a>

Gehen Sie an Bord, schauen Sie rein und lernen Sie mehr über die Einsätze dieser grossartigen Spitalschiffe!



#### Heilsarmee

Die Heilsarmee nimmt sich sozial Randständiger in der Schweiz an. Obdachlose, Drogensüchtige, Alkoholabhängige finden in den Heimen der Heilsarmee einen Schlafplatz, warme Mahlzeiten und liebevolle Aufnahme. "Mit einer bedarfs-

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Auszug aus dem Afghanistan-Newsletter vom 5.7.2021

gerechten Begleitung, respektive einfacher Betreuung, wird die persönliche Situation geklärt und die Wohnfähigkeit verbessert. Das Passantenheim Bern bietet Betroffenen unbürokratische und praktische Hilfestellungen und vermittelt bei der Kontaktaufnahme mit Beratungsstellen, Institutionen und Therapieplätzen."<sup>2</sup>

## **Holy Family Catholic Church**

Der junge Pater Rev. Fr. Jacob Prasad Pulapaka setzt sich in seiner Kirchgemeinde in Indien für das Wohlbefinden seiner Mitmenschen ein. Er bat uns u.a. um eine Spende für warme Pullover für den Winter, die er an Kinder und Erwachsene verteilte. Bestimmt haben die Sweaters für ein wohliges Gefühl gesorgt!



Dies waren ein paar wenige Einblicke in die Hilfsorganisationen, die unser Verein unterstützt. Wenn Sie einmal von einem Hilfswerk oder einer Privatperson/Familie hören, die dringend Hilfe benötigt, dürfen Sie sich an mich oder ein anderes GCG Vorstandsmitglied wenden, wir werden den Antrag gerne prüfen. Die GCG kann auch Personen in der Schweiz und in Deutschland unterstützen, die in eine Notlage geraten sind!

Im Jahr 2021 haben wir folgende Spenden vergeben, total Fr. 48'168.- Das sind Fr. 12'000.- mehr als letztes Jahr!

Spendenverteiler 2021	
Amali Seva Illam, Indien	4'000.00
St. Thomas Mercy Home, Indien	4'000.00
Pope Paul Mercy Home, Indien	3'000.00
Home for All, Lesbos/Griechenland	7'000.00
ROKPA, Nepal/Tibet/Indien/Afrika	7'000.00
Bernadette Ngoy, Schulgelder Kongo	2'168.00
Heilsarmee Schweiz	4'000.00
Mercy Ships	2'000.00
Afghanistanhilfe Schaffhausen	7'000.00
Rev. Fr. Jacob Prasad Pulapaka, Indien	6'000.00
Hilfswerk Pfarrer Sieber, Zürich	2'000.00
Total	48'168.00

Liebe Freunde, die GCG freut sich, dass ein so beachtlicher Spendenbetrag für unsere Mitmenschen zusammengekommen ist. Wir erinnern daran, dass auch wir ehrenamtlich arbeiten und Ihre Spende vollumfänglich den Empfängern zukommt. Wir danken Ihnen von Herzen für Ihre Grosszügigkeit und dass Sie Mitgefühl für die Menschen zeigen, die nicht so privilegiert leben wie wir in der Schweiz. Wie heisst es doch bei Ephides so innig: "Vater, lass unser Danken Segen werden ...". Wir haben allen Grund zum Danken für unseren Wohlstand und die Schönheit der Natur, für Familie und Freunde, für unser tägliches Brot, und es macht uns noch reicher (innerlich!), davon weiterzugeben.

Uhwiesen, 23.5.2022, Barbara Camenzind

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Magazin der Heilsarmee der Schweiz Nr. 18, Juni 2021